

▶ Des municipalités s'associent pour faire des économies

# Économiser oui, s'amalgamer non

**Une première canadienne. Treize des 17 municipalités rurales qui entourent Winnipeg font désormais partie d'une nouvelle corporation de développement régional. (1) L'objectif : coordonner l'achat d'équipements, planifier des projets en commun pour réduire les dépenses.**

Daniel BAHUAUD

[dbahuaud@la-liberte.mb.ca](mailto:dbahuaud@la-liberte.mb.ca)

JohnQ, la nouvelle corporation de développement régional, est une initiative de la Région métropolitaine de Winnipeg (WMR), organisme comprenant la Ville de Winnipeg et les 17 municipalités rurales qui ceinturent la métropole.

Colleen Sklar, la directrice générale, fait part du raisonnement qui a conduit la WMR à créer la corporation et proposer l'adhésion aux municipalités rurales :

« Le tout a commencé avec un projet pilote en 2016. La WMR a coordonné l'achat d'équipement pour les casernes de pompiers de deux municipalités. Les dépenses ont été réduites de 6 %. L'exercice a prouvé que la coordination des

achats produit des économies.

« Et puis nécessité fait loi. Les budgets municipaux rapetissent, et la demande pour des nouveaux services augmente. Les dépenses en capital pour les prochains cinq ans dans les 13 municipalités se chiffrent à près de 212 millions \$. Ensemble, en coordonnant notre pouvoir d'achat, on peut arriver à réduire chacun nos budgets respectifs. On peut acheter l'équipement pour les pompiers, le sel qui est répandu sur les routes, des véhicules, etc. Nous prévoyons qu'en 2023, JohnQ aura permis d'épargner entre 18,9 millions \$ et 26 millions \$.

« Ce n'est que le début. Winnipeg et les 17 municipalités qui l'entourent représentent 90 % de la population du Manitoba, et 70 % de son produit intérieur brut. Unis, on a un pouvoir d'achat considérable. »

Michel Duval, l'administrateur de la Municipalité rurale de Ritchot, constate le potentiel de la nouvelle corporation : « On a déjà établi des partenariats avec les municipalités voisines. Mais pour des projets ponctuels, comme le maintien des routes qui dépassent les frontières municipales. Ritchot et Taché ont travaillé ensemble pour établir un réseau de communication à large bande.

« La nouvelle corporation a le potentiel de vraiment dépasser ces petites ententes. On devient partenaires avec 12 autres municipalités. Et cette liste pourrait augmenter. On ne peut plus continuer de travailler en silo, avec nos petites capacités. Notre population augmente et nos services et infrastructures doivent suivre le pas.

« Ce que j'apprécie, c'est que les municipalités coordonnent leurs achats tout en conservant leur autonomie. Ce n'est pas un premier pas vers une éventuelle amalgamation. Au contraire, chaque municipalité détient un vote au sein de JohnQ. Le but est de travailler ensemble quand on peut, et de s'occuper chacun chez nous des dossiers qui sont



Colleen Sklar.

Photo : Daniel Bahaud

importants pour les résidents de nos municipalités. »

En plus de voir aux achats en commun, JohnQ développe déjà un premier projet : une étude de faisabilité sur l'établissement d'un réseau de communication

de fibre optique.

(1) Il s'agit des municipalités rurales de Ritchot, Taché, Rosser, East St. Paul, West St. Paul, St. Andrews, Headingley, Springfield, Macdonald, Rockwood, Stonewall, St. Clements et Saint-François-Xavier.